
 
 

 
Le Pape François, lors de l’audience         
générale du Mercredi 17 Novembre 2021, a 
récité une prière à Saint Joseph,                
spécialement écrite par lui pour inaugurer 
un nouveau cycle d’enseignement sur la     
figure du père adoptif de Jésus. 

 
 
 

 

PRIÈRE À SAINT JOSEPH 
 
Saint Joseph, toi qui toujours as fait confiance à Dieu, et as fait tes choix guidé 
par sa providence apprends-nous à ne pas tant compter sur nos projets mais sur 
son dessein d’amour. 
 
Toi qui viens des périphéries aides-nous à convertir notre regard et à préférer 
ce que le monde rejette et marginalise. Réconforte ceux qui se sentent seuls et 
soutiens ceux qui travaillent en silence pour défendre la vie et la dignité       
humaine -  Amen. 
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En ce temps-là, les foules qui venaient se faire baptiser par Jean lui               

demandaient : « Que devons-nous faire ? ». Jean leur répondait : « Celui qui a 

deux vêtements, qu’il partage avec celui qui n’en a pas ; et celui qui a de quoi 

manger, qu’il fasse de même ! » Des publicains (c’est-à-dire des collecteurs 

d’impôts) vinrent aussi pour être baptisés ; ils lui dirent : « Maître, que          

devons-nous faire ? ». Il leur répondit : « N’exigez rien de plus que ce qui vous 

est fixé ». Des soldats lui demandèrent à leur tour : « Et nous, que devons-nous 

faire ? ». Il leur répondit : « Ne faites violence à personne, n’accusez personne 

à tort : et contentez-vous de votre solde ».  

 

Or le peuple était en attente, et tous se demandaient en eux-mêmes si Jean 

n’était pas le Christ. Jean s’adressa alors à tous : « Moi, je vous baptise avec de 

l’eau ; mais il vient, celui qui est plus fort que moi. Je ne suis pas digne de    

dénouer la courroie de ses sandales. Lui vous baptisera dans l’Esprit Saint et le 

feu. Il tient à la main la pelle à vanner pour nettoyer son aire à battre le blé, et 

il amassera le grain dans son grenier ; quand à la paille, il la brûlera au feu qui 

ne s’éteint pas ».  

 

Par beaucoup d’autres exhortations encore, il annonçait la Bonne Nouvelle. 

 

 

 

Lorsque Marie est revenue de chez sa cousine Élisabeth enceinte de trois mois, 

Joseph a dû se poser la question : « Que dois-je faire ? ». Répudier Marie pour 

respecter la loi Juive ? 

 

Tout au long de l’Avent, Joseph a marché avec nous. Il nous a accompagné 

pour nous préparer à accueillir le Fils de Dieu, lui « l’Emmanuel » qui veut 

dire « Dieu avec nous ». Joseph, nous a montré qu’il était possible de faire         

confiance à ses rêves ! 

 

En ce temps de Noël, Joseph rêve encore et pour que son rêve se réalise, il prie. 

Il prie pour que nous accueillons Celui qui délaisse le ciel pour partager notre 

vie, notre histoire… Il prie pour qu’avec Jésus nous veillons dans nos         

quotidiens à offrir tous les gestes de partage qui redonnent aux hommes et 

femmes un peu de VIE. Tous les gestes de pardon qui redonnent aux hommes 

et femmes un peu de PAIX. Tous les gestes d’affection et d’amitié qui         

redonnent aux hommes et femmes un peu de JOIE. 

 

Avec Marie, Joseph prie pour que le don de la VIE, de la PAIX et de la JOIE, 

que nous saurons offrir, permette aux hommes et femmes de ce temps et à nos 

familles, de discerner que Dieu a pris un visage d’homme, de femme pour    

aimer. Ce visage, Marie et Joseph, savent qu’il est le vôtre ! 

 

Il est le vôtre parce que, dans votre existence parfois si difficile, vous êtes    

tendresse de Dieu, lumière de Dieu, courage de Dieu, miséricorde de Dieu,   

espérance de Dieu… Marie et Joseph, savent bien que vous ne faites pas de 

Dieu un rêve mais une réalité où Dieu peut se dire, se découvrir et se            

rencontrer. 

 

Que l’Enfant Jésus soit toujours votre réalité et votre joie, pour qu’à travers 

vous, il puisse rendre joyeux tous les gens de la terre et donne la paix à vos   

familles ! 

 

Joyeux Noël !!! 
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En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la 

région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle entra dans la maison de   

Zacherie et salua Élisabeth. 

 

Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l’enfant tressaillit en elle. 

Alors, Élisabeth fut remplie d’Esprit-Saint, et s’écria d’une voix forte : « Tu es 

bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni. D’où m’est-il 

donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu’à moi ? Car, lorsque tes     

paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles, l’enfant a tressailli        

d’allégresse en moi. Heureuse celle qui a cru à l’accomplissement des paroles 

qui lui furent dites de la part du Seigneur ». 

 

 

 

 

Joseph devait être ému devant la Joie de Marie de porter l’enfant, qui grandit 

en elle et avec qui elle devait dialoguer. Dialogue mystérieux que seuls les   

mamans peuvent comprendre, « cette vie à deux » si riche et si émouvante. 

 

Joseph était lui aussi dans l’attente : l’attente de porter Jésus aux autres.       

Joseph a dû comprendre que Marie « court en hâte », « bondissant sur les      

collines », comme dit le Cantique des Cantiques, pour rencontrer sa cousine 

Élisabeth et lui annoncer la grande nouvelle ! 

 

Joseph aura compris que Marie avait pour désir d’aller aider cette femme âgée 

qui attend aussi un enfant. 

 

 

Joseph aura imaginé la rencontre entre Marie et Élisabeth : une écoute pleine 

de douceur, un moment d’intense émotion, de bonheur, d’enchantement, de 

tressaillement… Deux femmes ordinaires et pourtant extraordinaires, face à 

face, dans les bras l’une de l’autre ! Un beau moment d’espérance qui vient à 

la suite de l’histoire de Dieu marquée par les prophètes, des géants de la Foi : 

Abraham, Moïse… 

 

Prophètes, géants de la foi… ne le seriez-vous pas ? Lors des rencontres avec 

le groupe de partage, est-ce que je savoure la Parole de Dieu ? Est-ce que        

j’apporte de la douceur aux uns et aux autres pour apaiser les blessures, les 

soucis, les galères ? 

 
Finalement, nous sommes les croyants d’aujourd’hui capables de libérer les 

uns les autres pour fonder une foi solide en celui qui vient : Jésus ! Nous 

sommes aujourd’hui, les croyants qui, par leur parole, sont capable de          

redonner l’espérance à ceux qui peinent. 

 

Comme Joseph et Marie, nous vivons avec le sentiment d’être habités par cette 

présence mystérieuse mais tellement délicieuse de Jésus. Laissons-le encore et 

toujours grandir en nous ! 

 

Comme Joseph et Marie, nous savons « bondir », « courir » pour annoncer    

Jésus. Ne perdons pas notre élan missionnaire ! Ayons toujours hâte de porter 

l’Amour de Dieu a ceux que nous rencontrons. 

 

Que le Temps de l’Avent qui se termine doucement, fasse de nous des        

Bienheureux à l’image de Saint Joseph parce que, « Joseph c’est chacun de 

nous, plein de générosité et de grandeur ! ». 
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En ces jours-là, parut un édit de l’empereur Auguste, ordonnant de recenser 

toute la terre - ce premier recensement eut lieu lorsque Quirinus était           

gouverneur de Syrie -  Et tous allaient se faire recenser, chacun dans sa ville 

d’origine. Joseph, lui aussi, monta de Galilée, depuis la ville de Nazareth, vers 

la Judée, jusqu’à la ville de David appelée Bethléem. Il était en effet de la   

maison et de la lignée de David. Il venait se faire recenser avec Marie, qui lui 

avait été accordée en mariage et qui était enceinte. 

 

Or, pendant qu’ils étaient là, le temps où elle devait enfanter fut accompli. Et 

elle mit au monde son fils premier-né ; elle l’emmaillota et la coucha dans une 

mangeoire, car il n’y avait pas de place pour eux dans la salle commune. Dans 

la même région, il y avait des bergers qui vivaient dehors et passaient la nuit 

dans les champs pour garder leur troupeaux. L’ange du Seigneur se présenta 

devant eux, et la gloire du Seigneur les enveloppa de sa lumière. Ils furent    

saisis d’une grande crainte. Alors l’ange leur dit : « Ne craignez pas, car voici 

que je vous annone une Bonne Nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le 

peuple : Aujourd’hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le 

Christ, le Seigneur. Et voici le signe qui vous est donné : vous trouverez un 

nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire ». Et soudain, il y eut 

avec l’ange une troupe céleste innonbrable, qui louait Dieu en disant : « Gloire 

à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes, qu’il aime ». 

Lorsque Joseph se pose la question, il n’attend pas une réponse « toute faite ». 

Il a sans doute réfléchi, posé le pour et le contre, prié pour discerner le désir de 

Dieu, et fait confiance. 
 

En arrivant à Bethléem devant les auberges pleines, avec Marie sur le point 

d’accoucher, Joseph et Marie se sont demandé : « Que devons-nous faire ? ». 
 

Dans les différents épisodes compliqués de sa vie, Joseph aurait pu être dans 

une colère profonde contre Marie. Il avait des raisons de râler envers Dieu, 

d’être agacé, énervé…  
 

« Que devons-nous faire ? ». Joseph va d’abord apprendre à accueillir la       

situation. Comme Dieu, il cherche à offrir une réponse qui va rejoindre l’autre,  

sa réponse est pleine d’amour, de tendresse, de compassion… Joseph ne       

pose jamais un jugement visant à s’éloigner de l’Amour de Dieu. Joseph nous 

montre ainsi que l’Amour de Dieu est offert à tous mais il faut aussi que          

chacun l’accueille dans son cœur. 
 

« Que devons-nous faire ? », c’est une question importante ! Dans notre       

quotidien, elle revient sans cesse et encore plus lorsque nous sommes dans une 

impasse. Que faire ? Dieu ne nous donne pas de réponde « toutes faites » mais 

il donne à chacun un message concret, personnel, qui répond à ce que chacun 

est, à ce que chacun vit. 
 

Et à moi, que dit le Seigneur ? Est-ce que j’écoute sa voix ? Est-ce que j’essaie 
de lui parler comme dans un face à face, comme dans un cœur à cœur ? 
 

Dieu se proche de nous par son Fils Jésus que nous nous apprêtons à accueillir. 
Il vient nous inviter à vivre dans la confiance. Il vient pour nous offrir une vie 

sereine, paisible et pour que la paix rayonne auprès des hommes et femmes que 
nous côtoyons chaque jour. 
 

Comme tous ceux qui venaient vers Jean-Baptiste pour se faire baptiser nous 
avons envie de demander : « Que devons-nous faire ? ». La réponse serait de 

vivre ce Temps de L’Avent en faisant advenir le Royaume de Dieu               
aujourd’hui dans notre quartier, notre lieu de travail, notre famille… Pour cela, 
puissions-nous être de ces pauvres qui se lèvent, chaque jour, heureux         

d’entendre la Bonne Nouvelle pour la mettre en pratique, en étant comme     
Joseph disponible à l’Amour de Dieu, avec la sagesse qui fut la sienne ! 
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